

Estereotipos sobre las personas adultas mayores y las tecnologías

Son generalizaciones y exageraciones que se usan para marcar diferencias entre distintos grupos de personas. (Bordalo et al., 2016).

Las personas adultas mayores pueden disminuir su desempeño en una actividad al percibirse menos capaces debido a estereotipos que socialmente se le han asignado al grupo al que pertenecen.

Algunos ejemplos:

- Las PAM son menos capaces que las personas jóvenes para aprender y usar las tecnologías.

"...como uno ya tiene sus años, está avanzado en edad, no es tan acorde a la tecnología."

-Persona adulta mayor, estudiante de TIC.

- Las PAM son "abuelitos/as" que deben dedicarse a su familia y nietos/as; no deben preocuparse por temas complejos, como las tecnologías.

- Las PAM son como niños/as y en relación con las TIC se les debe tratar de esa manera. En este estereotipo, media una buena intención de acompañar y proteger a la persona mayor, pero se termina limitando su derecho a ser independiente en su aprendizaje y uso de las TIC.

"Hay que tener mucho cuidado con esas cositas [tecnologías], más si andan ellos solitos."

-Familiar de persona adulta mayor, estudiante de TIC

¡Nosotros también podemos usar las tecnologías de información y comunicación!



Referencia: Bordalo, P., Coffman, K., Gennaioli, N., Shleifer, A. (2016). Stereotypes. The Quarterly journal of economics, 131(4), 1753-1794. <https://doi.org/10.1093/qje/qjw029>

Autoría: María Dolores Castro-Rojas y Vanessa Smith-Castro. Contenidos: Constanza Aguilar Esquivel, Athina Madrigal Durán, Angie Solís Espinoza y Mónica Solórzano Vargas. | Diseño gráfico: Desirée Soto Campos y Daniella Viquez Sancho.



UNIVERSIDAD DE
COSTA RICA

IIP Instituto de
Investigaciones
Psicológicas